



FUERA MÁSCARAS



POR CALLO
DE HACHA
@CALLODEHACHA

INDIOS HUEVONES

Supongamos que Xóchitl no dijo lo que dijo, y en realidad, a lo que la candidata del PRIAN a la presidencia se refería es que, los mexicanos que vivimos en el sureste tenemos una cultura diferente a la cultura del trabajo y el esfuerzo que tienen en el norte del país. Entonces, ¿Cuál es esa cultura que tenemos nosotros?

No hace mucho, Samuel García, entonces candidato a la gubernatura de Nuevo León dijo en una entrevista lo que muchos piensan: "En el norte trabajamos, en el centro administran y en el sur descansan". Los dichos no hubieran sido tan polémicos si no vinieran de un senador que aspiraba a gobernar un estado. Pero no es la primera vez que el estereotipo de "indios huevones" aparece en la conversación. En 2019, el diputado de Acción Nacional y excandidato a la presidencia, Gabriel Quadri, compartió a sus más de 200 mil seguidores en Twitter la siguiente reflexión: "Si México no tuviera que cargar con Guerrero, Oaxaca y Chiapas, sería un país de desarrollo medio y potencia emergente". En otras palabras, los más de 20 millones de mexicanos que vivimos en el sur somos una carga, y la razón por la que este país no progresa.

El estereotipo se vuelve a perpetuar en las palabras de la "nueva y refrescante" candidata de la derecha económica. Una mujer blanca, millonaria, que vive en Las Lomas de Chapultepec pero que se auto percibe como una mujer indígena. Gálvez exigió al presidente López Obrador no sacar de contexto

sus controversiales declaraciones durante el segundo debate del Frente Amplio por México que se llevó a cabo este 19 de agosto en Monterrey, Nuevo León: "No inventen, no traten de sacar de contexto lo que yo dije sobre el desarrollo regional sostenible con identidad. No es lo mismo lo que funciona en el norte del país, en el centro o en el sureste", dice en un video que subió a sus redes. "En 2002 intentaron poner maquiladoras en San Cristóbal de las Casas, en Chiapas. Yo les advertí que ese proyecto no iba a funcionar porque las mujeres indígenas no están acostumbradas a trabajar de 8 a 14 horas encerradas en una fábrica. Ellas trabajan el telar de cintura donde van entretejiendo sus sueños." Lo que hace suponer que la candidata cree que Nuevo León tiene un clima perfecto y

siempre han existido las fábricas de Tesla, y no fue gracias a la inversión que se ha hecho en ese estado que hoy concentra oportunidades laborales envidiables. Xóchitl piensa, en cambio, que las indígenas son felices tiradas en el suelo entretejiendo bajo el sol, porque esa es su cultura.

El estereotipo se vuelve a perpetuar en las palabras de la "nueva y refrescante" candidata de la derecha económica. Una mujer blanca, millonaria, que vive en Las Lomas de Chapultepec pero que se auto percibe como una mujer indígena

Fuera de que la candidata realmente crea lo que dijo o haya sido una ocurrencia en el momento, yo me pregunto ¿Con qué cara va a ir ahora a pedirle el voto a Quintana Roo, Yucatán, Chiapas, Guerrero, Tabasco y Campeche después de decir que son unos indios huevones?

De verdad no entiendo la estrategia de Xóchitl. Si alguien me la quiere explicar, por favor, mándame un tweet (o como sea que se llame ahora).

PD: Santiago Creel confirmó lo que le conté ayer y declinó a favor de Xóchitl Gálvez. Claudio X. González volvió a salir con la suya.